

A los Rebeldes:

Rebeldes de cualquiera bandera: no dejéis de fusilar a todo jefe u oficial que impida que los pobres tomen de las tiendas, almacenes, trojes, etc., etc., lo que necesitan.

No dejéis de fusilar a los jefes y oficiales que se opongan a que los habitantes de las regiones en que operáis, tomen desde luego posesión de la tierra y de la maquinaria de producción.

Si no hacéis caso, la sangre que se ha derramado y la que se está derramando, solo servirá para que se encarnice sobre el pueblo mexicano un nuevo tirano.

¡A expropiar!

VIVA LA REVOLUCION SOCIAL!

Viva Tierra y Libertad!

Revolucionarios del mundo; la hora se acerca más y más, no dudéis, estad alertas para cuando el enemigo pretenda salvarse de la estruendosa caída que le espera y de la que no escapará, mal que le pese.

El barrachín de Parras "ya la mira en un libro" y para calmar los ánimos dice que ya la Revolución terminó que es cuestión de unos días o tres meses para que todo quede en paz, pero esto de paz... lo veremos, pues mientras el proletario, el que todo lo produce no tenga en su poder la tierra y todo lo que existe sobre ella para trabajar sin amos y sin verdugos, no habrá paz, habrá guerra y guerra sin cuartel contra los tiranos y explotadores de todas castas y de todas razas, puesto que como bandidos y explotadores todos los que no trabajan viven de los que trabajan.

BAJA CALIFORNIA.

Profunda indignación ha causado a todos los patriotas, el hecho que han presentado unos trabajadores en Ensenada Todos Santos, B. California.

Es el caso que después de las "fiestas patrias" del 16 de Septiembre se encontraron abiertas a mañana las puertas de la escuela nacional de niñas y al mismo tiempo los pozoñotes tuvieron el "gran disgusto" de ver la hantera de los tres colores pisoteada y hecha pedazos habiéndose hecho de ella un "uso indecoroso" según dice la prensa. Ya la autoridad busca a los autores de tan "intime sacrilegio". Tal parece que ya los trabajadores se van dando cuenta de que ese pedazo de trapo no vale nada, y si ha servido para que las naciones se despedazaran con otras por defender esa bandera que dizque es el símbolo de la "Patria" pero que en verdad es sólo para que los pobres se maten unos con otros defendiendo esa patria que no es de ellos sino de los burgueses que disfrutan de todas las comodidades en ella.

COAHUILA.

El "desgobernador" de Coahuila Venustiano Carranza ha estado a visitar a Miquizitlán en unión de su "hermana" juntamente con el esbirro Blanquet.

Los rebeldes que metieron cerca de Conejos quemaron dos puentes que han comunicado el tráfico con la ciudad de Torreón.

La estación de Yermo que en otro tiempo fue teatro de acontecimientos guerreros también ha quedado incomunicada y se teme que la guarnición federal sea atacada por la banda de revolucionarios que según dicen, reciben órdenes directas del general en jefe de la Revolución.

Los revolucionarios que se dice fueron "derrotados" en el combate que hubo cerca de Miquizitlán, han logrado internarse en Chihuahua formando grupos. Estos denunciaron su presencia incendiando los puentes del ferrocarril al Norte de Bermejillo.

Procedente de Miquizitlán, llegaron a Lampazos cien soldados del noveno Batallón de Infantería, al mando de un capitán primero, un segundo y un teniente, habiendo instalado su cuartel, provisional en la escuela de niños.

Por conductos particulares fidedignos, se sabe que a inmediaciones de Sierra Mojada se ha reunido un grupo numeroso de revolucionarios, cuyo propósito es unirse a los que amagan Cuatro Ciénegas, para marchar unidos sobre La Laguna o sobre Jiménez, aprovechando la circunstancia de que el grueso de la división que opera en Chihuahua, está actualmente concentrado en el Norte.

El ferrocarril Central ha quedado interrumpido al Norte de Bermejillo, y esto viene a confirmar que los revolucionarios pretenden dirigirse sobre La Laguna o Jiménez.

Los rebeldes que tuvieron el encuentro con los federales en el cañón del Añra, se sabe que se han retirado con rumbo a Cuatro Ciénegas y Mochlová, para cuyos lugares han marchado en su persecución quinientos soldados de caballería auxiliares al mando del esbirro Barríos.

Se tienen noticias de que "Cheché" Campos y José Orozco se encuentran en Nazas, al frente de un numeroso contingente de revolucionarios, bien pertrechada, desde donde se dirigen al día siguiente al cañón de Fernández, de la jurisdicción de Lerdo, en cuyo lugar se verificó un encuentro importante con las fuerzas "federales".

Los esbirros del Chato Madero que "hacen la paz en la República" tres veces al día dicen que ya la rebelión se acabó en el Estado de Coahuila, y que todo está en "la más perfecta calma" porque Carranza está "derrotado". Escobosa se ha "rendido" muchos revolucionarios "acogidos a sus amos" y... en fin que el esbirro Blanquet se quedó como "toro en plaza" esperando más rebeldes para hacerlos "capitular" uno a uno.

Pero vamos de que modo está la cosa en paz que tanto hablan los esbirros y demás sabandijas, los puentes que los revolucionarios quemaron al Sur de Torreón y que habían sido reparados por las fuerzas del gobierno, de nuevo han sido destruidos, con el dolo de hecho informado la comunicación con esa capital.

La estación y hacienda de Navarrete, entre las estaciones de Pareditas y Miercas, a treinta kilómetros

de ésta, han sido asaltadas por los revolucionarios, quienes cometieron los mismos excesos a que se entregaron antes de anoche en Camacho.

Prácticamente la única salida que tiene en estos momentos Torreón, es la línea de Monterrey, pero a juzgar por los informes recibidos, también peligra, pues en esta línea Santa Fe, situada entre Santo Niño y Santa Lucía, han aparecido algunas partidas de rebeldes.

El tren de pasajeros que salió de Torreón rumbo a la metrópoli, tuvo que volverse, pues dicen los empleados del tren que al llegar al kilómetro 895 encontraron tres puentes ardiendo, pero que como aún no había tomado incremento el fuego pudieron apagarlo con cubetazos de agua. Continuaron la marcha con grandes precauciones, deteniéndose de nuevo el convoy entre las estaciones de Guzmán y Pacheco, por haberse observado que varios puentes estaban siendo pasto de las llamas en ese tramo. En esta ocasión al detenerse el tren, aparecieron varios hombres entre la maleza de las barrancas, los cuales hicieron una descarga cerrada, tocando en los carros algunos proyectiles, sin que se registraran desgracias. El maquinista, en vista de lo ocurrido retrocedió a todo vapor al punto de su partida.

A las doce del día salió perfectamente protegido, un tren de reparación para arreglar los puentes que fueron destruidos al Sur de Torreón.

Y esto que ya la revolución se acabó en el Estado de Coahuila, pues el esbirro Blanquet dice que "las balas de los revolucionarios se las come como piladoras y ni como purga le hacen", pues la prueba está vista que no dejó revolucionario en pie en el Estado de Coahuila, nada más unos, unos cuantos que andan quemando los puentes y que traen al "trote" a los "valientes" federales lo mismo que los "grandes generales". En verdad que merecen al "fajo" estos tipos por su gran habilidad en el arte de echarse el caldo.

CHIHUAHUA.

Los revolucionarios detuvieron una partida de ganado vacuno, compuesta de dos mil doscientas cabezas. Lo expropiado por los rebeldes es perteneciente a un rancho ganadero de la compañía "Boyd and Booker", situado éste a catorce millas al Sur de Palomas.

Los revolucionarios atacaron el campo ferrocarrilero de William Orr, contratista de trabajadores de reparaciones del ferrocarril mexicano del Noeste.

Después de que los rebeldes se posesionaron de los puntos estratégicos y desarmaron a los americanos que trabajan en las oficinas del mencionado campo ferrocarrilero, exigieron al cajero que pagara un vale por catorce mil dólares, o sean veintiocho mil pesos mexicanos. Además de la cantidad antes mencionada, se llevaron los revolucionarios, equipos de los que se utilizan en diferentes trabajos del ferrocarril, valuados en veinticuatro mil pesos mexicanos; y por último ya para dejar el campo de referencia, penetraron a las bodegas en donde se guardan las provisiones para la alimentación de los trabajadores y saquearon éstas por completo, calculándose aproximadamente su valor en veinte mil pesos mexicanos.

Las anteriores noticias llegaron a Ciudad Juárez y se asegura que son verídicas en todos sus puntos.

El campo ferrocarrilero de Orr, está situado al Sur de Pearson, el centro maderero de más importancia en esta región, que fue asaltado hace pocos días por los rebeldes, sufriendo también pérdidas de mucha consideración.

Estaba resguardado por una pequeña partida de soldados federales de la división del Norte, y días antes de los acontecimientos que dejó expresados se habían retirado los "federales" sin saberse el por qué, cuando los revolucionarios se dieron cuenta que no había defensa asaltaron como queda dicho.

Se tienen noticias de que los rebeldes se han posesionado del pueblo de Boquillas, que está situado en la margen del Rio Bravo, frente al rancho de Rocilla, en el condado de Brewster, Texas.

Los federales de la guarnición no ofrecieron resistencia a los rebeldes y evacuaron el pueblo al acercarse éstos, pero antes de que pudieran escapar fueron alcanzados por los revolucionarios y hubo una escaramuza en la cual murieron muchos "federales", cuyos cadáveres fueron quemados al levantar el campo.

Los americanos que habían vuelto a Pearson antes de que los rebeldes regresaran de Sonora, están enviando sus mujeres y sus niños por segunda vez a Estados Unidos siendo muy grande el número de los emigrados.

Gran número de burgueses mexicanos han emigrado también, yendo la mayor parte de ellas a Estados Unidos.

Se teme un asalto general de los revolucionarios a Pearson, y los vecinos viven en constante preocupación.

Una nueva capitana ha aparecido en las filas rebeldes, y se llama Cortelia, Alzina, esposa del capitán del mismo apellido, que está actualmente al frente de una partida de revolucionarios en el Norte de la República mexicana a veintiocho millas de distancia de Ciudad Juárez.

La capitana de referencia entró en cierta ocasión a un punto que estaba guardado por unos cuantos policías federales y haciendo prisioneros a éstos, dijo que esperaba a los soldados federales que de seguro los atacarían, pero no fue así, pues cuando hubo quedado las tiendas y exigido a los burgueses de la población fuertes cantidades de dinero, se marchó con sus hombres.

Por simpatías hacia el valor de la capitana ésta es seguida por muchos revolucionarios, y reclutas, que en espera de armarse, la acompañan en sus expediciones, calculándose en algunos centenares los hombres que la siguen actualmente. ¿Que decís de esto? ¿No sentís algún rubor al considerar que las mujeres que actualmente están matando sus armas con los esclavos de uniforme, luchan por vuestra emancipación y por la del proletariado en general? Parece mentira, pero desgraciadamente es la verdad, que hay muchos hombres que no ayudan a la causa de la Revolución ni moralmente siquiera, por temor de ser descubiertos como simpatizadores de la revolución, o trabajo en donde los burgueses recompensan con un miserable salario que no les sirve ni siquiera para cubrir las necesidades más indispensables. Otro por temor de perder la vida que tanto aman aunque ésta la arrastren por entre un sin número de oprobios y humillaciones, y la mayor parte de ella muertos de hambre y mendigando un pedazo de pan que con tanto despotismo les arroja el burgués.

Compañeros trabajadores no imitéis vosotros a esos degenerados que prefieren vivir aunque sea navegando en un mar de injusticias y humillaciones; dejad atrás a los cobardes y degenerados y seguid adelante con vuestra obra revolucionaria, pues que las mujeres conscientes estamos dispuestas a ayudarlos y a secundar vuestros esfuerzos para alcanzar Pan, Tierra y Libertad.

Aunque se dijo que la anulación del tren para Chihuahua, sostenida dos días consecutivos, obedecía a un descarrillamiento ocurrido en la estación de Santa Clara, otros informes particulares aseguran que la verdad es que esa interrupción se debe a que varios puentes han sido quemados en Ceballos, donde se han presentado grupos de rebeldes, así como cerca de Bermejillo y Conejos.

Una pequeña partida de "asusta burgueses" compuesta de nueve hombres, hizo una provechosa correría por los ranchos de San Luis, San Antonio, San Agustín y La Paz, saqueando completamente las tiendas respectivas y apoderándose en las casas de cuanto quisieron. Después se marcharon muy contentos y tranquilos con el botín recogido, para seguir visitando otros ranchos donde comprenden no han de encontrar obstáculos.

Continúa la inkomunicación con Chihuahua. El tren que llegó del Norte a Torreón vino atestado de pasajeros, los cuales manifestaron que vienen huyendo por temor a los grupos de rebeldes que han aparecido últimamente a lo largo de la vía. Con los pasajeros, llegó también el jefe de la estación de Conejos, quien se trajo los aparatos telegráficos.

Las bandas de revolucionarios han destruido casi todos los puentes.

El esbirro José de la Luz Blanco comunica que ha "derrotado" a doscientos rebeldes con sólo cien federales, en un combate habido en San José de la Babia cerca de Pearson, y que les recogió a los rebeldes armas, municiones y no se cuantas cosas más. "Ahí ya, esa compañeros, será verdad o será una de tantas "echadas" a la moda gobiernista? yo creo que es lo segundo.

El esbirro Truici Aubert recibió noticia de que debía mandar refuerzos urgentemente rumbo a Casas Grandes, en virtud de que esta plaza estaba seriamente amagada por una gruesa partida de revolucionarios.

Los rebeldes que atacaron la estación de Camacho se apoderaron de cuanto encontraron allí.

Los pasajeros dicen que hay tirados en el camino una cantidad enorme de postes telegráficos, los cuales abarcan algunos kilómetros.

DURANGO.

Por noticias fidedignas procedentes de diversas partes de los Estados de Durango y Zacatecas, sabemos que algunos rebeldes vienen dando muestras de actividad, sobre todo en los límites de ambos Estados, parte Norte del de Durango y Sur del de Zacatecas.

Las partidas encabezadas por "Cheché" Campos ocuparon El Rodeo, punto que carecía de fuerzas que lo defendieran.

Estas partidas no se limitaron a permanecer en El Rodeo, punto situado a setenta y cinco millas de Durango, sino que avanzaron sobre las poblaciones de Nazas y Guatimpe, las que ocuparon cometiendo depredaciones y matanzas. Como se tiene noticia de que se acercó a El Paso del que el quinto cabecilla se ha levantado en armas en el Estado de Durango, Hilario Lozoya, rebelde que goza de gran prestigio entre los simpatizadores de la revolución, habiendo en consecuencia reunido en muy pocos días una gran cantidad de partidarios.

Se dice que actualmente comete "depredaciones" entre Rosario y Guadalupe, región que ha visto asediada durante las anteriores perturbaciones revolucionarias.

Los perros hacendados de Indé y El Oro se han dirigido al gobierno del chato Madero para que les envíe a la mayor brevedad un cuerpo de rurales para combatir la revolución que está tomando mucho incremento en aquella región.

De Nombre de Dios comunican que una partida de rebeldes entró a la hacienda de San Juan de Michías, "propietario" de burgueses Humberto Russell, a quien exigieron les entregara cierta cantidad de dinero, a lo cual accedió el burgués; pero, nuevamente se presentaron otros hombres de la misma partida pidiendo más fondos, que no entregó el burgués, diciendo por qué ya no tenía, lo que originó que los revolucionarios lo ejecutaran.

Una partida de revolucionarios integrados por cincuenta hombres, aproximadamente, quemó algunos puentes del ferrocarril Central, a inmediaciones de la estación de Camacho, interrumpiendo las comunicaciones ferroviarias con la capital de la República.

El burgués John Hayes, hijo del "propietario" de la hacienda de Coltrillos, que es una importante del distrito de Casas Grandes, acaba de llegar a El Paso, Texas, y asegura que la situación en toda esa región es peor que hace dos meses. En el término de tres días ha habido tres asaltos en esa región, por los revolucionarios.

Ha sido atacada la vieja Casas Grandes, donde estaban de guarnición cuarenta federales, que resistieron hasta lograr rechazar el asalto, retirándose los rebeldes hasta acampar a una distancia de tres kilómetros.

En Babicora, donde estaba ubicado el rancho del "famoso" periodista americano "Mister" Hearst, hubo otro encuentro entre federales y revolucionarios.

Otro ataque de los rebeldes se efectuó en Janos y se asegura que esa población cayó en su poder.

Por las noticias que ha recibido la junta revolucionaria de El Paso, se sabe que José Inés Salazar ha reaparecido en esa región, después de haber estado oculto tiempo de incógnito en Los Angeles, Cal. Salazar cayó inesperadamente en la Colonia "Dublan", sin que en estos momentos se tengan noticias de si la tomó o si fue rechazado por los defensores.

Se acaba de recibir noticia de que el revolucionario Roque Gómez, que tiene en sus fuerzas al grado de coronel y de quien durante mucho tiempo se tuvieron informes, ha aparecido en las cercanías de Corralitos, asediando a las autoridades.

Se sabe también que se ha ordenado el envío de auxilios a Corralitos, pues Gómez es un hombre decidido y se teme que ataque ese punto.

Sábese que una gruesa partida de revolucionarios saqueó la Colonia Juárez, donde numerosos "mormones" tenían invertidos "sus" capitales.

La noticia llegó en telegrama de fuente particular. Los rebeldes que la asaltaron y que se cree pertenecen a las fuerzas de Félix Terrazas, tomaron posesión de la Colonia Juárez, a no muy larga distancia de Casas Grandes.

Hay otras muchas partidas que merodean por esa región, y que cometen diariamente "asaltos y depredaciones". Están dirigidas por los rebeldes Guerra y Caro.

Se confirma la noticia de que revolucionario "Cheché" Campos opera por las inmediaciones de Tlahualilo, con buen contingente de rebeldes, y en cambio, Argumedo, a quien se supone por San Juan de Guadalupe, tiene muy mermada y en pésimas condiciones su partida, según aseguran los esbirros. Esto es lo que dicen ellos, falta lo que digamos nosotros.

El esbirro coronel Medina Barrera, jefe de Chihuahua en unión de su cuerpo, para Guanajuato, en donde obrará enteramente de acuerdo con el Mayor Alvarez habiéndose dividido al efecto la región en donde operan y cometen serias "depredaciones" los revolucionarios que es la extensa zona limítrofe de los Estados de Michoacán y Guanajuato en dos partes, en una de las cuales será jefe de operaciones el esbirro Medina Barrón.

La revolución se ha reconcentrado, por decirlo así, en la región comprendida entre Salvatierra y el Valle de Santiago.

Los revolucionarios tienen hecho su cuartel general a inmediaciones de los puntos mencionados y de allí parten las órdenes para los principales movimientos de los alzados en armas contra el gobierno.

Sánchez y Camacho, son los principales fomentadores de la Revolución, y han ideado repartir a sus hombres en pequeños grupos guerrilleros, enviando a éstos a perseguir a los federales y hacer sus "tropelías" en todas direcciones.

Los ranchos que hay cerca de Salvatierra, han sido quemados por los rebeldes y en éstos se han provisto de caballos, llevándose las armas que han encontrado.

El "valiente" cuerpo de voluntarios de la ciudad de Guanajuato se dividió en varias secciones, que han marchado por diversos rumbos del Estado con la misión de extinguir los diversos focos de revolucionarios que allí existen.

Una buena parte marchó para Salvatierra y allí se distribuyó para entrar a la comarca de Tarimoro, que tienen materialmente aislados los revolucionarios.

Es allí muy censurada la apatía que demuestra el jefe político de Tarimoro, que no se preocupa por el creciente progreso de la rebelión en toda la región que está a su cuidado, y tal parece que desplega un punible desinterés.

Los burgueses de Tarimoro lo hacen responsable de los desmanes y "depredaciones" que han sido víctimas amontonando en el corto espacio de tiempo once ranchos y seis congregaciones han sido saqueadas en dicha comarca sin que la autoridad proceda a ninguna medida. Como se tiene noticia de que los bandidos que no serán hombres como los revolucionarios para que tomen un fusil y se defiendan ellos mismos, ¿De donde quieren que el Chato de la Laguna les envíe más carne de cañón para que los élides, si para el quisiera el maíz y no para los marranos?

En nada ha mejorado la situación en las cabeceras de los distritos de Salvatierra, Yutiria y Moroleón, que todavía tienen en jaque los rebeldes que no cesan de recorrer la región que abarcan los mencionados distritos, amagando a sus ciudades, pueblos y rancherías.

Varias haciendas han sido saqueadas y hasta la fecha ya se ha emprendido una campaña formal para exterminar esas partidas. Pidejan se presencia panzas de hule porque ya se está ahora tienen el "chema" antes que la revolución terminada, pues ésta tiene que seguir con más ardor cada día hasta que los trabajadores sean dueños de todo lo que ha producido y de la tierra como producto natural para todos y cada uno de los que trabajan para hacerla producir. Así es de lo que a tirar la "levita" remangándose los puños de celofide, póngase a trabajar para que se páis lo que "un mal pago lastima" (?)

La hacienda de Villaluz que hace pocos días fue asaltada, lo ha sido nuevamente por las partidas que

dirige Benito Canales, cuyos hombres abrieron fuego sobre la finca a la una de la mañana, y se estuvieron tirando con el resguardo de fuerzas rurales que la vigila, durante varias horas, hasta que al fin se vieron obligados a retirarse.

Esto no ha sido por completo, pues se sabe que las gavillas referidas se encuentran apostadas en los cerros de Camatarran, a tres kilómetros de Villaluz.

Una fuerza de rurales tuvo un encuentro con la partida que dirige Hilario Argüez, que merodea por los cerros de Comanjilla y la Mesa del Gallo, habiendo sido derrotados los rurales, pues dicen que los rebeldes eran en mayor número. "Siempre ha de haber pretextos."

Se han recibido noticias en Chihuahua relativas a que ha sido asaltada la hacienda de Tepechichito, por una partida de zapatistas, los cuales cometieron varios "desmanes" expropiando mercancías y caballos.

Los informes que han llegado sobre ese particular no dicen si se registraron escenas de sangre, pero aseguran que no se sabe el paradero del "propietario" de la finca, ignorándose si pudo escapar o no.

Las inmediaciones de Quecuiltanango, en la hacienda de San Sebastián, se libró un reñido combate entre las fuerzas "federales" que manda el jefe rural Julián Blanco y una partida de zapatistas, compuesta de trescientos rebeldes, dirigidos por los cabecillas Abraham García y Jesús Morales que estaban parapetados en los corrales de la hacienda mexicana.

En las cercanías de Valparaiso, población perteneciente al Cantón de Colotlán, merodean desde hace algunos días varias partidas de revolucionarios que han asaltado pequeños poblados y cometido "depredaciones" sin cuento.

La inseguridad que reina por todas esas poblaciones es absoluta, asegurándose que en vista de tal circunstancia, el gobierno del Estado ordenará el envío de tropas suficientes.

Unos revolucionarios asaltaron al burgués Hilario Montañés en pleno Guadalupe y le expropiaron ciento cincuenta y dos pesos, saquearon completamente la tienda de su "propiedad" y se llevaron algunas alhajas de valor, retirándose más tarde sin el menor tropiezo.

Los pueblos de San Pedro y Santa Cruz, situados en la ribera de la laguna de Chapala, se levantaron en armas sosteniendo una refriega con hombres de la Gendarmería del Estado. Los rebeldes fueron "desbandados" y se les hicieron muertos y heridos.

Se sabe que hace pocos días el pueblo de Mexquique, del Octavo Cantón que colinda con el Estado de Zacatecas, fue asaltado por numerosos hombres, quienes incendiaron los archivos, el local de la Dirección Política, saquearon el comercio y destruyeron las vías de comunicación.

Se cree que esta partida sea la de Manuel Avila. Fuerzas del gobierno han salido en persecución de aquellos rebeldes.

Se dice que ha muerto el rebelde Francisco del Toro en Ciudad Guzmán, a donde llegó gravemente herido procedente del Rodeo, Dgo. donde andaba dirigiendo una partida de treinta hombres.

Según los informes traídos por los pasajeros llegados por el tren de Ouzumba, los zapatistas que operan en el Estado de Morelos han empezado a reconcentrarse en los alrededores de Cuautla, con objeto, según dicen ellos, de tomar aquella plaza.

Los revolucionarios dejaron pasar a los pasajeros sin molestarlos, pues se cercioraron de que eran hombres de paz.

Los zapatistas según informan siguen amagando la estación y pueblo de Tematlán, habiéndose salido hasta ahora para ese lugar fuerzas federales.

Los revolucionarios de Zapata plagiaron al administrador de la hacienda Santa Cruz y Marcial Anguiano mayordomo de la misma finca. Al primero le exigieron quinientos pesos y después lo ejecutaron.

Emiliano Zapata ha expedido últimamente una circular a los hacendados diciéndoles que tenían la obligación de cooperar por cada hacienda con la cantidad de tres mil pesos semanales para el sostenimiento de la revolución; y que de no cumplir con esa orden, les aplicaría tanto a ellos como a todos los demás empleados de las fincas la ley de suspensión de garantías.

Se dice que los administradores se dirigieron a sus principales, para que ellos resolvieran lo conveniente.

Los rebeldes tienen ocupado el mineral de Huautla y cerros contiguos. Los revolucionarios surtos han aprovechado las palabras de los rebeldes juichitecos en tiempo de Ché Gómez, y dicen a Zapata: "Si nos abandonas te matamos."

Los rebeldes "zapatistas" han ocurrido al siguiente sistema para seguir afrontando la rebelión en grupos de cincuenta o cien var turnándose, unos o dos, valiéndose de salvoconductos que piden presentándose como amnistados; trabajan para sacar algo de dinero, proveerse de armas, parque o ropa y seguir después militando en las huestes zapatistas.

Persona fidedigna que viene del rumbo de Las Teñillas, informa que fue Amador Salazar quien puso la emboscada a los federales en "El Tembalá" la última semana, y no Genovevo de la O como en principio se dijo.

Aun cuando en Cuernavaca se han tachado de exageradas las informaciones sobre la emboscada, sin embargo se confirma que a Matamoros sólo se presentaron cinco individuos de tropa, con su tierra y con sus correspondientes armas, dando cuenta del hecho.

MEXICO.

La hacienda de la Galvia en las cercanías de San Juan de las Huertas, fue de donde llegaron a Toluca un buen número de burgueses asustados, diciendo que los revolucionarios incendiaron la casa Municipal de Villa Victoria. Todas las semillas y monturas que encontraron en la finca de la hacienda, se las llevaron. Dicha hacienda es "propiedad" de los burgueses Riva y Cervantes.

El saqueo e incendio de Santiago Tianguistengo, la concentración de re-

beldes en Malinalco y el amago a la plaza de Tenango son la causa de la gran excitación que domina a los habitantes de Toluca.

Un grupo de revolucionarios que apareció en el distrito de Ixtlahuaca dirigió una carta al presidente municipal de "Ixtlahuaca" "edon" Luis García diciéndole que les preparara cinco caballos con sus monturas, todas las armas que hubiera y quinientos pesos, agregando que el próximo domingo pasarían a recoger todo esto.

Ametepac se están organizando fuerzas rebeldes, y los cabecillas están desplegando gran actividad en su organización, llegando al número de reclutados hasta hoy, a más de ciento veinte hombres.

Los revolucionarios atacaron la propiedad de la compañía explotadora de cobre de Angangueo que está situada en los límites del Estado de México y del de Michoacán. Los rebeldes se llevaron una buena cantidad de dinero, provisiones, así como caballos y rifles que encontraron en el edificio de la compañía.

Con objeto de apoderarse del ferrocarril de Tenango, pretende Eusebio Zapata atacar a dicha población, que considera débilmente defendida.

Una gruesa partida de revolucionarios de Zapata atacaron el pueblo de Ajusco, saquearon los comercios, se llevaron cajas de parque, armas y caballos.

La plaza de Tanancingo está amagada nuevamente por revolucionarios dirigidos por Emiliano Zapata en persona, quien se encuentra en Malinalco.

Se cree que la fuerza revolucionaria está compuesta de quinientos hombres, y que están sólo a tres o cuatro kilómetros de esa plaza.

Otra partida de alzados ocupa el antiguo monasterio de El Desierto, situado a dos kilómetros de distancia de Malinalco.

La fuerza del rebelde Samanó asalto y tomó el pueblo de Comunidad, y de allí salió por el rumbo de Sultepec, destruyendo en el camino varios edificios y otras "propiedades" pertenecientes a la compañía de fuerza motriz de dicho lugar. Expropiaron varios teléfonos pertenecientes a la empresa.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA.

Una numerosa partida de revolucionarios se ha internado en el Estado de Querétaro, procedente de Michoacán. Se halla ahora en el distrito de Amecillo. Los burgueses de ese Estado (Lueretario) están que "no les llega la camisa al cuerpo" pues los rebeldes no les habían ido a dar una "serenata" por allí.

DISTRITO FEDERAL.

El revolucionario Manuel Delgado escribió una tarjeta al Prefecto Político de Coyoacán, Luis Mondragón, en la que le pedía la rendición de la plaza en el término de veinticuatro horas.

MEXICO.

La plaza de Toluca ha sido pedida por los rebeldes Ruiz-Meza, Fabián Padilla, Mariano Sánchez y Alberto Samano, mandándole un escrito al "desgobernador" de ese Estado, y diciéndole que si no era entregada la tomarían a sangre y fuego, sin responder de las consecuencias. No se tienen más detalles.

OAXACA.

Los rebeldes serranos ejecutaron al Presidente Municipal de Teococuilco, Distrito de Ixtlán, después de muerto lo arrastraron por las calles del pueblo, en seguida saquearon el mismo. Los demás, sanguijuelas pudieron escapar.

El cuarenta y uno Cuerpo Rural se insubordinó en Tepic queriendo licenciarse con armas y parque. No se tienen detalles.

Se tienen noticias de fuentes fidedignas que las autoridades militares se hallan intrigadas por el paso a través de la frontera de unos aeroplanos misteriosos que se sabe conducen para que para los revolucionarios.

Por falta de espacio no doy cuenta de todas las noticias de la revolución, pero en verdad toda la República está ardiendo en es bendito fuego; aún me quedan las noticias de San Luis Potosí, Michoacán, Sinaloa, Morelia, Veracruz, Zacatecas y en fin, muchas más; son tantas que es imposible darlas todas en una sola vez, pues necesitaría ocupar todo el espacio de "Regeneración" para completar. En el siguiente número daré más detalles.

FRANCISCA J. MENDOZA.

Los Detectives

Algunos hombres, siempre más sensibles al mal que al bien, siempre más tentados a la voz que heralda de la fraternidad, han seguido y siguen desobediendo a los sostenedores de la desigualdad social, y sirven con todos sus esfuerzos en los intrincados cajones del gobierno y del capital a las autoridades judiciales en sus empeños por capturar a los luchadores contra el presente sistema.

Son los detectives, los hombres y las mujeres que arrastrándose como viboras por los pasillos de los edificios llegan a poner sus oídos en las cerraduras de las puertas; los que fingiéndose agentes de seguros examinan las casas en que creen que sus presuntas víctimas residen; los que en las oficinas de correos violan la correspondencia; los que en su afán de ganar un "record" llegan hasta el asesinato a exigir al mismo gobierno de terminadas cantidades por la entrega de un luchador.

"The Tribune" de esta ciudad, en uno de sus últimos números publica un extracto de media columna referente a los trabajos de los detectives de Los Angeles para capturar a lo que muestra mucha bajeza, mucha indignidad, y que hará hervir la sangre a los hombres honrados, es el pedimento que en el mismo diario hace un individuo que ojalá no resulte ser uno de los que se dicen liberales, al Departamento de Justicia, de un premio en metálico para revelar mi domicilio a las autoridades.

"Araujo" dice "The Tribune" está domificado casi a tiro de pedrada de los trabajos de los detectives. Sin embargo el misterio infamante no revelará su paradero hasta que le asegure un premio. Las redes de la justicia se ha comercializado, pues, y una investigación resultará.

Al mismo tiempo, se ha despachado un telegrama al Departamento de Jus-

ticia en Washington describiendo la situación y pidiendo inmediatas instrucciones. Recompert el gobierno acostumbre al pagar un premio por el arresto de Araujo o por el pago de los servicios del misterioso informante a busca de la persona necesitada? Una respuesta a esta pregunta vendrá en un telegrama que se espera llegue a Los Angeles hoy.

Frecuentes inquisiciones por teléfono se han hecho en la oficina del Marshall de los Estados Unidos y en las oficinas de los empleados del Servicio Secreto del gobierno respecto al estado del caso contra Araujo.

A cuánto llega el premio ofrecido por su arresto? ha sido siempre la pregunta repetida. Ahora, esta persona ha informado a las autoridades que está en aptitud de dar información que resultará en el arresto inmediato de Araujo, bajo la condición de ser premiada. Los oficiales del gobierno están en duda de cómo proceder y han telegrafado a Washington por instrucciones.

El gobierno de México, estando muy vitalmente interesado en el caso contra Araujo, ha sido apelado también en este caso. Araujo es necesitado de para que responda a las preguntas que le hace de haber violado la ley de neutralidad, ofensa por la cual Ricardo Flores Magón, Enrique Flores Magón, Librado Rivera y Anselmo L. Figueroa recientemente fueron convictos y sentenciados a sufrir un período penitenciario en McNeil Island, Washington.

No dudó ni un momento que el bandidaje que rige este país acepte el pago cualquier cantidad por mi arresto; al gobierno no le interesa gastar más o menos dinero, supuesto, que este dinero proviene del robo que se hace a los trabajadores, los creadores de la producción que el capitalismo infame convierte en dinero. Pero es infame, es criminal, el llenar los bolsillos de un ocioso y cobarde delator, que si fuera hombre demostraría su valor con su descenso a la mina o su permanencia en las fundiciones y talleres de herrería, al pie del arado, o en las bregas con las aguas en la marina.

Estos detectives, estas delatores, entre los que desgraciadamente se encuentran mujeres empleadas en las oficinas de correos, prostitutas que por sus caricias nocturnas al boss o congresista republicano obtienen del gobierno despachos en las estafetas, molestas más al movimiento con sus trabajos jesuitas, que las tropas federales con su metralla y con sus balas en los campos de batalla.

No me presento ante el bandidaje de Taft, Knox, Wickersham para que se me juzgue, por que no quiero interrumpir mis trabajos en la Revolución que sostienen nuestros abnegados compañeros en México; porque sé que como revolucionario que lucha por acabar con el gobierno, la iglesia y el capital, sería sacrificado, como lo fueron Ricardo y Enrique Flores Magón, Librado Rivera y Anselmo L. Figueroa; porque niego el derecho del Estado a molestarme.

Y si los detectives, empujados en seguir sobreando a todos los compañeros que